

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

centimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

centimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

EL JUEGO

Un impuesto más

El Gobierno desea aumentar las fuentes de ingresos del Tesoro, que, por efecto de la guerra europea, no producen las cantidades necesarias para cubrir los presupuestos nacionales. En los cuales, al propio tiempo, se trata de introducir algunas economías.

Siempre se ha distinguido España por la abundancia de arbitristas que ha producido, siendo cosa muy notable el que mientras todos tenemos algún impuesto nuevo proyectado, todos estamos dispuestos a no pagar los gravámenes que se nos impongan. Y habiendo muchos que inventan tributos y muchísimos que no los pagan, nos hallamos en una situación económica muy a propósito para aturdir un poco á un hacendista.

¿Qué impuestos nuevos se crearán para cubrir los déficits? Varios se han dedicado ya, y uno de ellos es el impuesto sobre el juego. Mas se opina en las altas esferas de la gobernación del país, que imponer el tributo al juego equivale á legalizarle, á autorizarle, á lo cual responden personas también investidas de autoridad en materias políticas y económicas, que permitir que se juegue, como se está jugando en España, equivale á legalizar esta industria, que industria es, más que entretenimiento.

Como ha dicho una publicación, en el juego hay que distinguir lo que es vicio de lo que es industria. El vicio lo lleva dentro el que acude á la casa de juego, como el que acude á la taberna, como el que va á señar con los paraisos artificiales allí donde se fuma el opio. La industria, en el juego, está representada, por el dueño del local, sea un casino, sea otro salón cualquiera, y por el que pone la banca, profesional de la «distracción», que expone su dinero y cobre su ganancia, y hace, ó no hace negocio, pero trata, naturalmente, de hacerlo.

¿Por qué no ha de tributar, ese vicio, como otros vicios tributan, incluso aquellos que, más que el bolsillo, las timan la salud del vicioso? Vicio es el jugar á la lotería y vicio es fumar, y la Hacienda española obtiene de ambos vicios muy seneados millones. Vicio es el beber, y la venta de bebidas produce al Estado muy crecidas cantidades. Y si el juego se considera, además de como un vicio, como un lujo que sólo le está permitido á aquel á quien le sobra el dinero, el Tesoro público no debe vacilar en sacar de él algún jugo, como de otras diversas su perfididades.

«El Cronista», importante publicación financiera, aboga resueltamente porque el juego se legalice, reglamente y se considere como una fuente de ingresos para el tesoro. «Ya que el Estado español — dice — necesita recursos nuevos para enjugar el déficit de los presupuestos, ya que el juego está tolerado, evidentemente el Estado tiene no sólo el derecho, sino el deber, de cobrar un impuesto sobre él para atender á las cargas públicas, reglamentando de paso los juegos, diciendo cuáles han de tolerarse y cuáles prohibirse. Es este un tributo impuesto por los agobios presentes de la Hacienda, por la moralidad gubernativa, por la ciencia de las finanzas, por el ejemplo de otras naciones que le tienen entre sus leyes fiscales y sus leyes civiles, por la justicia de no otorgar á unas regiones españolas favor que se niega á otras; por la Constitución, que obliga á tener en todo el reino leyes y procedimientos gubernativos uniformes; por la suprema ley del bien público, que exige grayar el vicio para procurar el ahorro y bienestar de todas las provincias; por el derecho de los contribuyentes de toda España á que antes de hacer tributar á su trabajo honrado, se haga pagar á lo que no lo es y se nutra con este ingreso el Erario».

Razones son estas muy atendibles. Propicia es la ocasión para poner término á las cuestiones y cuestionillas á que el juego da lugar. Una parte de la opinión se pondrá en contra de la legalización del juego. Conformes con esa parte de la opinión estaríamos nosotros, si por el hecho de ser considerado el juego ilícito no se juega con la libertad con que hoy se juega en España.

Postal diaria

La política en el orden económico y social viene á ser un revulsivo que localiza y retarda el día de la verdadera emancipación social. De aquí el que todos los trabajadores la combatan con denuedo y sin recelo, declarándole una guerra sin cuartel

J. R.

Ironías...

Jijona la noble

De sabios, al errar, en el rectificar.

No fué mi ánimo zaherir susceptibilidades de hombres cual los de Jijona, que, en todo momento, supieron poner á prueba su dignidad y acrisolada honradez.

Dije que el pueblo de Jijona era cobarde, porque su cobardía, era debida

á la falta de costumbre para la lucha política contra el caciquismo que impera en el industrial pueblo de Jijona.

Contra ese caciquismo y su ruina política; contra esa avasalladora bestia sin corazón y sin entrañas que todo lo acapara y todo lo vulnera, y que á sabiendas engaña al pueblo fiado y amparado en los poderosos, es contra quien iba dirigido mi último artículo, y no contra el laborioso pueblo de Jijona que se halla viviendo en constante nebulosa por culpa de la ruina política imperante que no le permite hacer valer sus derechos como ciudadanos.

Bohorno es en gran manera lo ocurrido el domingo 14 en Jijona.

Unos señores sin pizca de noción y sin otras miras que su fin propio, trataron de que los vecinos de dicho pueblo, se tomaran la justicia por sus manos, y dieran motivo para que Jijona presenciara una hecatombe y tuviera que lamentar días de angustia y de luto.

Pero el pueblo supo impensarse con dignidad á los amaños del caciquismo dejando perder sus derechos de ciudadano, á ser carne de cañón de los mal llamados hijos de Jijona.

Todos cuantos se aprestaron á la lucha electoral contra el nefasto caciquismo, pertenecemos á la clase proletaria; todos dignos de alabanza y de respeto; y si bien no se valieron de algarabias y desmanes para que prevaleciera la justicia y se cumpliera la ley, allá en su corazón rebozante de indignación, queda el vituperio para los vividores y explotadores del pueblo que desde muchos años vienen usufructuando el poder con sus chanchullos y martingalas, para explotar conciencias y perturbar inteligencias, importándoles poco ni mucho que el pueblo viva en el más completo abandono, y que su presupuesto esté en la más completa ruina.

Mis pocos días de estancia en Jijona me han servido de estudio, y he podido apreciar quiénes son los unos, y quiénes los otros.

La parte sana, honrada y laboriosa del pueblo que trabaja, esa gran masa de proletarios que como autómatas videntes pierden su vida en provecho de la burguesía, no es tan ignorante como se la supone, ni tan indiferente como se le cree. Todo lo contrario: virtuosa y digna de admiración y respeto, por sus continuos sacrificios en beneficio del pueblo á quien ama como á su propia madre.

La parte explotadora que se enriquece á costa del pueblo; que vive con todos los derechos y sin cumplir ninguno de sus deberes; que su vivir es

una dilatada y continua cadena de vicio y placeres, y es rémora del progreso, es, en una palabra la dueña y señora de vidas y haciendas, la que gobierna á su antojo, y la que roba y deshona sin miedo y sin freno.

SINTIERRA

POETAS ESPAÑOLES

Los niños

Al hablar á los niños, quisiera que mi alma irradiara una luz que tan grata les fuera, que el bien les mostrara y por él en su pecho encendiera una fe que jamás se entibiara y un amor que jamás se extinguiera

Al mirar su carita sonriente, tan dulce y tan buena, siempre observo que mi alma presente con duelo y con pena, que más tarde este mundo inclemente trocará en sentimientos de hiena los puros afectos de su alma inocente

El candor de esa tierna mirada, que afable nos mira, se ha de ver con el tiempo incendiada por rayos de ira, y esa paz tan benigna y amada que el fulgor de su luz nos inspira, quedará á con recelos turbada.

Esos labios tan bellos y puros, rientes y hermosos, quizá sean un día perjuros, tal vez engañosos, y, avezados á amores impuros, turbar puedan de hogares dichosos, los días felices, los bienes seguros

Esa frente tan pura, dotada de tal transparencia que permite á la ajena mirada sondar su inocencia, será luego más grave y sombría, y tal vez nos despierte el desvelo de injuria terrible, de infame ironía.

¡Quién pudiera de duelos y daños dejar eximida á esa infancia que á tantos engaños irá conducida, sin ella querer lo, por actos extraños, porque el ángel que nace á la vida en fiera inhumana le truecan los años.

RAFAEL TORROMÉ

Ramón Ripoll
Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tificn lutos al dia. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tificn en diferentes colores.

Convocatorias

LOS ALBAÑILES

Se convoca á todos los albañiles afiliados á esta sociedad para celebrar una reunión que tendrá lugar en la Casa del Pueblo el día 24 del corriente á las seis de la tarde.

Al mismo tiempo se invita á todos los albañiles en general para el día 29 de Diciembre á las seis de la tarde para tratar asuntos importantes.

Por la Directora: El secretario, Enrique Lleret.

LOS ZAPATEROS

Se convoca á todos los compañeros de la sociedad de operarios constructores de calzado «La Unión» á la junta general extraordinaria que tendrá efecto el lunes 22 del corriente á las 21:30 de dicho día y se suplica la asistencia de todos los compañeros.—La Directiva.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo. Virgen de Belen, 13.

PETREL

El sábado debutó en el Teatro Primitivo una compañía infantil, dirigida por don Juan Bra. Tortosa.

Pusiéronse en escena las preciosas zarzuelas «El Puñao de Rosas» y «El Gerro frigio», las que fueron magistralmente interpretadas por cuantos tomaron parte.

Todos cosecharon muchos aplausos. Felicitemos al digno director señor Tortosa.

NOTICIAS

Por encontrarse ausente de Alicante el letrado D. José Guardiola Ortiz, no ha podido comparecer en la Audiencia durante la celebración de la vista del asesinato del niño Rigoberto Borenat, de Alcoy, como abogado acusador, habiéndole hecho el letrado señor Parreño.

La Alcaldía de Villafranqueza ha expuesto al público el proyecto del presupuesto municipal ordinario para el año 1916.

Ha dado á luz con toda felicidad un precioso niño, la distinguida señora doña Amparo Antón, esposa de nuestro estimado amigo don Manuel Varela, del comercio de esta plaza.

Felicitemos á los venturosos padres por tan fausto acontecimiento.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en repa blanca y juegos de cama.

Angelés, 9 tercero.

El Ayuntamiento del Camello, ha expuesto al público el padrón de las cédulas personales.

El agua que desde anteañoche cayó en abundancia sobre la capital y que, según nuestras noticias, extiende su beneficio á una zona extensa de la región es de valor inapreciable y llenará de alegría á nuestros sufridos huertanos y campesinos.

El día 29 del corriente, celebrará sesión la Comisión Mixta de Reclutamiento.

La «Gaceta» publica una real orden en la cual se dictan las reglas á que deberán atenerse los rectores de las Universidades para poder ultimar en el menor tiempo posible los cursos generales de traslado para la provisión de escuelas de primera enseñanza.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16.

Se interesa la busca y captura del demente Vicenta Llorat Llorca, domiciliado en Finestrat y que recientemente se ha fugado de dicho punto.

El Ayuntamiento de Aspe anuncia el reparte de la contribución rústica y pecuaria, para el año venidero.

Por circular del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, se comunica á los directores de los Institutos generales y técnicos manifestando que las provisiones de los cargos de ayudantes ó suplentes de la asignatura de Dibujo en los Institutos, se harán previe concurso, en la misma forma que se efectúa para la provisión de ayudantes de Institutos.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarme? El en cambio os comprará vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos. Villavieja, 73, bajo.

La Alcaldía de Santa Pola ha expuesto al público, el padrón de las cédulas personales.

El Juzgado de instrucción de esta capital, cita en término de diez días á Carmen Mentalvan, procesada por el delito de malversación.

La Alcaldía de Beniarrés anuncia la subasta de los arrendos municipales sobre pesas y libras.

Crimen horrendo

En Cuevas de la Forca, del término municipal de Monóvar se ha perpetrado un crimen horrendo.

Según el relato que un estimado colega hace del hecho es el siguiente.

«En el puesto denominado Cuevas de la Forca del término municipal de Monóvar, habita Juan Sánchez Rico, casado en segundas nupcias con Salvadora Prats Albert.

De su primera esposa tenía Juan cuatro hijos de diez, ocho, seis y cuatro años de edad, llamados Consuelo Fiorenzio, Juan y Luis los cuales eran víctimas de las infamias de Salvadora que los maltrataba continuamente y les tenía encerrados en el corral la mayor parte del tiempo, proporcionándoles para dormir, un saco viejo, en el que se acostaban las cuatro criaturitas sin más abrigo que el calor de sus cuerpos.

No creyendo suficientes estas infamias que cometía, les castigaba duramente cuando le pedían pan hasta el extremo de dejar morir dentro de una espuerta el día 5 del actual, al niño Fiorenzio, cuya muerte fue producida al parecer á consecuencia de los malos tratos.

Al tener noticia la Guardia civil de lo que ocurría, acudió al mencionado punto y practicando las indagaciones necesarias, comprobó la veracidad de los hechos y además pudo averiguar que una hermana soltera de Salvadora, llamada Alejandrina, dió á luz en el pasado mes de Septiembre dos mellizos, uno de ellos muerto al nacer y el otro á los ocho días, sin que en todo ese tiempo fuera asistida ni ella ni los recién nacidos por ningún facultativo.

Dichos niños, fueron llevados al cementerio civil donde se les dió sepultura, por el Juan Sánchez sin que se certificara la defunción.

Como supuestos autores, cómplices y encubridores de los hechos han sido detenidos el Juan Albert, su esposa, su cuñada Alejandrina y la madre de éstas Manuela Albert Plaza, que han quedado á disposición del Juzgado de instrucción del partido»

Consuelo Fiorenzio

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y prácticas de cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza de preparación

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

JIJONA

Caciques y monterillas

Ni las consideraciones que la Ley y el Derecho deben inspirar, ni el decoro personal y político, son motivos suficientes para imponer un poco de recato al caciquismo de este pueblo.

Temeroso de que se le escape de sus manos el «maná» de que disfruta, el caciquismo de Jijona, no cesa de cometer continuas felonías y atropellos sin cuento.

Cuando en esta ciudad se creó la «Casa del Pueblo», todos los odios iban dirigidos contra esta institución protectora de los humildes obreros de este pueblo.

Se llegó hasta á despedir y á amanzar con el hambre, á los obreros que trabajaban en campos ó fábricas que dependen, más ó menos directamente, del poder personal ó político de los monterillas y caciques de por aquí.

Más, á pesar de todo esto, la «Casa del Pueblo» continuó tan fuerte como el primer día en que se creó, sin que los odios del caciquismo sirvieran para otra cosa más que para acrecentar cada día más su creciente poderío.

Y ahora, en estas últimas elecciones municipales de concejales, es cuando ya las cosas han llegado á lo verdaderamente inconcebible.

El alcalde, contra lo instituido en las vigentes leyes electorales, ha ejercido todo género de coacciones sobre el cuerpo electoral, sin importarle los medios que en práctica tenía necesidad de poner, para no verse derrotado en la lancha que el pueblo le plantea cara á cara.

El, valiéndose del cargo de alcalde, ha recurrido, por si no tenía más remedio que ir á la elección, desde el pobre enfermo que por su extremado estado de pobreza tenía que solicitar del Municipio el pago de las medicinas para sus enfermedades, hasta á los alcaldes de partidas rurales para que éstos, valiéndose también del cargo que ostentan, reclutaran gente del campo, obligándoles á votar la candidatura del caciquismo.

Nadie se ha visto libre de las maneaquias del alcalde monterilla de Jijona.

Industriales, luchadores, obreros y empleados, todos han sido objeto de la prisión del señor alcalde, para que sacaran á flote la candidatura de sus amigos.

A pesar de todo esto, el entusiasmo del pueblo de Jijona por la candidatura de la «Casa del Pueblo», era cada día más creciente y unánime, por lo que el caciquismo viendo que el día 14 se acercaba y los presentimientos de una victoria para la candidatura popular se acentuaba, recurrió á todos los extremos, hasta el punto de proclamar los candidatos amigos del cacique, por el artículo 29, dejando nulas y sin efecto las propuestas que la Junta Municipal del Censo admitió, quedando sin verificarse las elecciones que el pueblo esperaba con tanto afán, para derrotar á sus enemigos.

Lo ocurrido en Jijona no tiene precedentes.

La opinión está indignadísima contra el denigrante é hipócrita monterilla, alcalde actual de Jijona, y es de temer que si las cosas siguen como hasta ahora, ocurra algún cheque entre el pueblo y este indigno cacique.

EL CORRESPONSAL

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matrones.—Hospedaje para embarazadas.

Carretera de San Vicente núm. 33 piso primero.

Aviso al público

Próximamente se inaugurará en la calle Mayor (esquina Lonja Caballeros) «La Nueva Gloria», panadería y bollería de Esteban Menaches, donde el pueblo alicantino encontrará pastas riquísimas especialidad en pasteles rellenos de carne y pescado.

Pollos rellenos y rosados al horno.

Se atienden pedidos pertenecientes al ramo.

Pan francés, casero, Viena y para sanguix, chocolates y galletas de las mejores mareas.

Visitadla y os convenceréis, calle Mayor.

En la «Gaceta» ha parecido una real orden disponiendo se devuelvan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

Por carta que desde Barcelona nos remite el distinguido tenor, nuestro amigo y paisano don Eliseo Morrelló Massini, nos participa que ha adquirido ya una magnífica Pianola, de ocho voces; para lo cual, como recordarán nuestros lectores se abrió una suscripción en esta ciudad entre varios amigos y admiradores del citado cantante.

Felicitemos á éste por su adquisición y le deseamos que el éxito coree sus deseos en pro del bell canto.

Es de esperar que la Diputación provincial ordene componer la carretera, que de la capital conduce al pueblo de San Vicente que está intransitable, como hemos dicho infinidad de veces y hoy repetimos.

Se ha agravado en la enfermedad que viene sufriendo nuestro amigo Eugenio Almu Denia.

Salon Moderno

Cada día son mayores los éxitos alcanzados en este cine por la proyección de sus extraordinarios programas.

El de anoche que era de la importantísima casa Pathé Frères, fué muy del agrado del público que salió satisfechísimo.

Para esta noche está anunciada el colosal drama en cuatro partes titulado «El tesoro de Pendaya», completando el programa una interesante «Revista Eclair» y la graciosísima comedia «Willy en el Ministerio».

Felicitemos á la empresa de esta capcioso cine por haber conseguido la adquisición de la grandiosa película de largo metraje en cinco partes, «Entre hombres y fieras» que se estrenará el domingo próximo.

La proyección de esta banda, que ha sido sin duda una de las que mayores éxitos han alcanzado en el arte cinematográfico por sus sensacionales y arriesgadas luchas tomadas del natural será un buen negocio para la empresa que seguramente verá un completo lleno en todas sus secciones.

De la guerra europea

Monastir y Varna

Paris. De Atenas dicen que hay preocupación por la suerte que pueda correr Monastir; pues aumentan constantemente los refuerzos búlgaros en los desfiladeros del Babuna, estando también con ello amenazada la ciudad de Prilep.

Confírmase que en Varna

hay tres batallones turcos, y en el puerto tres submarinos alemanes.

Consejo de Guerra

Paris. Un Consejo de guerra de oficiales generales serbios, presidido por el príncipe heredero, ha tomado el acuerdo de prolongar á todo trance la resistencia, hasta la llegada de los aliados.

Diplomáticos

Paris. Los ministros extranjeros acreditados en Serbia marchan á Scutari, en vez de ir á Monastir.

Para recibir á los alemanes Atenas. «El Mensajero», confirma que se hacen preparativos en Constantinopla para recibir á los alemanes.

Importantes conferencias

Paris. Esta mañana los ministros ingleses Asquith, Grey, Lloyd George y Balfour conferenciaron con mister Briand y el general Joffre.

Luego almorzaron juntos en el Ministerio de Negocios Extrajeros.

Pidiendo explicaciones

Paris. «Le Matín» ha recibido el siguiente telegrama de Roma:

«Como el aprovisionamiento de los submarinos

que navegan en el Mediterráneo tiene que hacerle con el concurso de los neutrals el Gobierno de Italia ha pedido explicaciones en términos categóricos á los Gobiernos interesados y espera su respuesta.»

Arabia contra Turquía

Londres. De Atenas dicen á los periódicos que durante el viaje por Siria y Palestina del ex ministro de Marina turco Dfemat Bajá, armó á los moradores rusos, fomentando la rebelión contra el Gobierno, y parece que en su propaganda logró obtener el apoyo de la población de Arabia.

El Gobierno turco ha enviado contra él al general Pertel Bajá.

Los incendiarios alemanes

Paris. Tres incendios han estallado ayer tarde entre vagones en la estación de Weshawken (en Nueva Jersey) junto á un cercado que encerraba 500 caballos destinados á los aliados.

Se supone que espías alemanes son los causantes de los incendios.

Obreros: Leed y preparad

ALICANTE OBRERO

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones de cine y variedades desde las siete en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

SALON MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las escenas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas.—Preferencia 15 céntimos general 5

Deuda las seis y media en adelante, sesión permanente.

J. Azevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros

PRECIO FIJO

Alfama 12, (antes Princesa)

suerte de vuestro hijo, mientras vuestro corazón mana sangre por él.

Raimunda gritó con cierta violencia:

—¿Qué tendría que hacer entonces para él?

—Mantener sus vicios y los de su mujer? Ofrecerle una parte de mis riquezas para que su mujer las gace, las derroche y se ria de mi debilidad? No, no lo esperes.

—No, madrina: yo me guardaría muy bien de aconsejares nada que atacase á vuestra dignidad y á vuestro prestigio ante Celso y aquella mujer,—continuó con dulzura Mari.—No, al contrario, aunque vigiléis á Celso, sus acciones, su vida, usted debe estar siempre apartado de él, demostrando así vuestro justo resentimiento por lo que ha hecho. Pero queréis que vuestro hijo viva á espaldas de su mujer y ésta aproveche la circunstancia para hacerse dueña de sus acciones y hacerle cometer alguna que no sea correcta y haceros arrepentir más tarde de vuestra severidad.

Os conozco demasiado para no saber que bajo vuestro justo rencor se cobija el deseo de ir en ayuda de Celso sin comprometeros con aquella delicadeza que es vuestra prerrogativa.

No olvidé el arte exquisito que empleas.

Edición especial de Alcoy

ALERTA!

Por segunda vez damos la voz de alerta, no solamente á los obreros del Arte Textil, sino á todos en general y en particular á los dependientes de comercio, camareros, marineros, panaderos y todos aquellos oficios que tengan proyectos de mejoras en manos del Gobierno.

Según el acuerdo tomado de todas estas Federaciones es de emprender una enérgica campaña en toda España, para hacer prevalecer nuestros derechos de hombres libres y que las promesas de esos hombres que nos gobiernan pasen á ser realidad, y que sea una farsa.

Y para el efecto las organizaciones de toda la nación, son las llamadas á emprender dicha obra, por medio de mítines, hojas y manifestaciones, para que vean los padres de la patria, que el proletariado español, tiene ansias e redención.

Obreros: hora es ya que nos pongamos todos de común acuerdo, para romper la cadena de la esclavitud que tanto nos oprime y nos tiene bajo el látigo del hambre y la miseria.

Fijaros bien, en la explotación que somos víctimas, cada cual en su oficio, y vereis como ha llegado la hora de emanciparnos como hombres. Ahí tenéis á nuestros compañeros panaderos, todos tuberculosos, con sus cuerpos enfermizos amasando el pan con el sudor de sus cuerpos, y lo mismo podemos decir de los obreros del Arte Textil, en el que la mayoría de niñas y

mujeres son presas de la avaricia capitalista y así sucesivamente todos los que somos explotados por esta burguesía sin conciencia.

Ya comprendéis en estas pocas letras lo que es queremos decir, que os prepareis para que el día que seáis invitades por vuestras Federaciones que respondáis como un solo hombre y de ese modo demostrareis tanto á la burguesía como al Gobierno, que no queremos ser por más tiempo «muñecos», sino hombres mayores de edad, y manifestarse en todos los sentidos y si las circunstancias le requieren cruzarnos de brazos, para hacer prevalecer nuestros derechos.

Animo, compañeros, y prepararse tocan para la nueva lucha que el triunfo será nuestro.

DE BOCAIRENTE

A los jóvenes

Compañeros, salud. A vosotros me dirijo porque sois los que tenéis el deber que bien podríamos llamar sagrado, si admitimos la palabra de figurar en las filas del proletario, para terminar con todas las monergas y rancias costumbres que nos rodean. Y sois vosotros los que cargados de esta obra, porque los deseos juveniles deben encaminar hacia una sociedad más equitativa que la presente, basada en el amor universal.

Medios á emplear: Uniros como un solo hombre con nuestros hermanos de explotación y estudiar para que del estudio surja la inteligencia, la cual

ilumine nuestro cerebro para poder llegar al fin que anhelamos, y dar al traste con todo lo estatuido por esta burguesía sin entrañas, que no tiene más que á devorarnos y chuparnos hasta la última gota de sangre.

Hacedos fuertes y no temblar ante el enemigo que á todo trance nos tiende las redes para oprimirnos y aprisionarnos: como para el ejemplo cabe señalar en estas columnas á esos desentrañados tiranos, tirados á la prostitución y sexualismo el uno y al corazón de Jesús el otro. (Que no sea necesario nombrarles por conocerles, que por sus procedimientos y malas hazañas, de escribirlo me repugna.) Que baste, ya jóvenes bocairenses de estar sumidos bajo el hipócrita manto de esa religión de la cual se valen y la cual es la enfermedad más embrutecedora del hombre.

Haced que resuene el esplendoroso grito de la verdad en nuestros labios y alzad la bandera de paz, de justicia y de fraternidad.

Por fin habeis llegado á comprender, valientes jóvenes, que el deber de todos los explotados, es unirse en estrecho lazo con sus compañeros de explotación.

Ahora lo que debéis hacer es captaros las simpatías de los que permanecen refractarios á la organización obrera y demostrar á esa burguesía sin conciencia, que sois hombres, y por lo tanto tenéis derecho al banquete de la vida.

No desmayemos y siempre adelante.
UN OBRERO.

Alcoy al día

Mejoras

En el Teatro Circo de «El Trabajo» se están llevando á cabo notables me-

joras en el local destinado al público, proponiéndose su nuevo empresario dotarlo de grandes comodidades y decorarlo con exquisito gusto artístico.

Reunion

Mañana por la noche se reunirán en las Casas Consistoriales las comisiones municipales de Montes y Plantíos y Policía de Abastos, para tratar de diversos asuntos de su incumbencia.

Un parte

Se ha remitido al Gobierno civil de nuestra provincia, el parte y certificación facultativa del accidente del trabajo ocurrido al vecino de esta ciudad Francisco Blanes Ibañez.

Las Mananas

Se dice que las «Mananas» se encuentran en Sadabell.

En Alcoy siguen haciéndose comentarios sobre este suceso.

Debut

Esta noche debutará en el Teatro Calderón, el transformista enciclopédico que ha alcanzado grandes éxitos en todas las poblaciones Donnini.

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Tipogr. obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

teis con mi pobre padre para hacerle creer que en el Gobierno se habían acordado de su persona, ofreciéndole un modesto empleo en cambio de los servicios prestados á la patria.

Y murió ignorando la verdad, feliz y persuadido que el Gobierno no hiciera mucha cuenta de él.

No olvido tampoco que á usted debo tener muchas lecciones que me permiten vivir con cierto desahogo con mi madre.

La muchacha hablaba conmoviéndose, besando las manos de su protectora, la que mirando aquella sublime criatura que pesaba tanta gracia y corazón, suspiraba pensando que su Celso había perdido tal tesoro.

—Tú eres un ángel—dijo Raimundo, —y mereces mucho más de lo que hice por ti. Pero estoy á tiempo todavía, tú serás mi sola heredera.

Un vivo rubor cubrió á las mejillas de María.

—Ob, madrina querida! Usted no cometerá ciertamente tal injusticia, ni yo podría nunca aceptar lo que á nuestro hijo pertenece; y os lo ruego, no hablemos ahora de lo que debe tardar mucho en suceder, porque usted es je-

ven y vivirá quizás más que yo. Pensemos en Celso.

—¿Aquel loco que nos ha hecho tanto daño?

—Yo lo he olvidado y quisiera verle feliz. Prometedme madrina que es ocupareis de él indirectamente. Celso debe estar buscando un empleo, usted puede hacer que lo encuentre en casa del abogado Simó, nuestro amigo y auxiliar, especialmente cuando se trata de un beneficio secreto.

—No, no puedo prometerlo,—interrumpió Raimunda irgiéndose altanera y majestuosa,—sería un heroísmo de loco, una cobardía que tú no debes imponerme. Sufrá Celso su suerte, lo merece.

María la escuchó acongojada, no atreviéndose á insistir más, pero para sus adentros pensaba:

—Lo que me hará ella lo haré yo; que no puede dejarlo perder así. Le amo demasiado, Dios mio, perdonadme.

Y dobló la frente en el regazo de su madre, escondiendo sus lágrimas.

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende

una botella dedicada para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de bebidas, es este desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus lejas para botellas y puerta del mismo.

Ustedes se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de servir, 24 sillas de madera y cuatro mesa.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: medida dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, Alicante.

Podrán dirigirse á su dueño en A. P. Francisco Navarro.

Talonarios

Se hacen en esta imprenta á pro-